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先日，アル ゴアの「不都合な真実」を見て，いろいろ考えさせられた。今日的なさまざまな問題は，

つきつめていけば全て人口過剰に行き着く。ＢＣ０年，地球上の人口は２億人だったそうである。その

1000年後に３億となり，2007年 65億，10億人増えるのに12年しかかからないそうである。こうした人

口過剰が自然の生活空間の荒廃を招き，過度な競争は人間の心と体をも蝕む。過剰なストレスは人を虚

弱にし，豊かな感性や情熱を萎縮させる。障害を克服するときの厳しい苦労を誰もがいとうようになっ

てきた。また社会が複雑になるにつれて社会的行動規範はますます必要になるのに，ごくシンプルな規

範すら守られない。薬害エイズ，Ｃ型肝炎，社保庁の年金問題や船場吉兆，赤福など枚挙にいとまがな

い。ここにみられるのは怠惰，無責任，アメリカ流拝金主義であろう。さらに，伝統の崩壊である。工

業化の進展により人々は都市に集中し，核家族化し，古い文化的伝統が継承されなくなった。さまざま

な民族の持つ伝統文化は数千年の淘汰を経て確立されたものである。そうした伝統が破壊されると社会

や人間の精神が荒廃してしまう。もうひとつ気になることは報道の画一化と情報操作である。マスメデ

ィアは大衆迎合的報道に終始し，為政者は自己の都合のいいいように情報をコントロールする。イラク

戦争や中国に見られる如くである。何が真実で何が嘘なのかを見極めるのは困難であるが，我々はこと

の本質を見誤らないようにしなければならない。

デズモンドモリスは「人間は抽象的思考と言語を持った裸のサルである」と言った。自然と調和して

生きていかねば結局我々自身が破滅にむかうことを肝に銘じなければならない。体にホメオスターシス

があるように自然にもホメオスターシスがある。とめどない人間の欲望が系統発生的人類の進化をもた

らしたのであるが，同時に自然を回復不能なほど荒廃させ，自らの精神をも荒廃させたのである。世界

中で一番売れている薬がマイナートランキライザーであることがいみじくもそのことを物語っているの

である。あまりに自然に手を加えると戻ろうとしても戻れなくなる。残念だがポイントオブノーリター

ンは超えてしまったのだろう。

2500年前，老子は「足ることを知るものは富めり」と教えた。老子の言う人為を廃し自然であること

は今日極めてむずかしいことではあるが，心の隅に止めておくべき言葉であろう。

知　　足

岡山県歯科医師会　赤磐支部

支部長 岸　　健一郎



ー 2ー

J. ODA  vol.738     ’08-7

理事会 

北朝鮮の拉致に対して強硬派で知られている安倍

晋三前総理が，穏健派の山崎 拓議員に対し「百害

あって一利無しとよく言われますが，山崎議員のや

られている事は，百害あって利権あり」と揶揄した

のです。どちらが正しいのか私には全くわかりませ

んがそれを受けて山崎議員も反論していました。私

が今まで持っていた安部さんのイメージは，政治家

の中では常識的な人だと感じていました。

９ヶ月前に沈痛な面持ちで総理大臣の椅子をあの

ような形で投げ出した人が，舌の根も乾かぬうちに

公衆の面前で堂々とあのような事を言い放つ事を恥

だと思わないような「恥知らずの文化」がこの国を

席捲していることに憤りを覚えると同時に，この国

の素晴らしい「恥の文化」が，だんだん失われてい

く事が残念でなりません。

１．会長挨拶

難聴者協会より本年度事業協力依頼に３名が来

会されました。

自分達しか出来ないという不遜な考えではな

く，自分達がしなければならないという謙虚な気

持ちが大切なような気がします。

２．報　　告

〔各部委員会〕

盧 山陽新聞事業者と打合せ ４月24日貅

盪　診療報酬改定支部講習会

４月25日貊，30日貉，５月１日貅

蘯　社会保険部記載要領作成小委員会

４月26日貍，28日豺，30日貉

盻　桃太郎「歯科医院スタッフレベルアップ講演

会」講師打合せ ４月26日貍　

眈　厚生部文化事業部会正・副委員長会

４月26日貍

眇　桃太郎「歯科医院スタッフレベルアップ講演

会」 ４月27日豸

眄　支払基金幹事会　４月28日豺

眩　調査小委員会　４月28日豺

眤　プライマリ・ケア学会学術会議　総会式典担

当実行委員会　４月30日貉　

眞　医療管理部正・副委員長会　４月30日貉

眥　本会概要説明資料作成委員会　４月30日貉

〔本会関連の研修会・会議等〕

盧　ブランチ・プロジェクト事業説明会等

４月26日貍

盪　浅海淳一先生教授就任祝賀会

４月29日（火・祝）

平成20年度 第５回

平成20年５月１日貅

18：30～19：40

会 長 酒井　昭則
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蘯　岡山県難聴者協会と面会　５月１日貅

〔学院報告〕

盧　50周年記念誌編纂委員会　４月25日貊

盪　桃太郎「歯科医院スタッフレベルアップ講演

会」全学生受講　４月27日豸

〔国保報告〕

盧　会員が節目健診であれば配偶者も給付対象

３．行事予定

本会行事　　　43件

学院行事　　　４件

国保組合行事　３件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

盧　日本歯科医師会より保険情報モニター推薦依

頼について

社保対応　５月10日貍　検討委員会で協議

推薦人数　保険担当役員　１名

会　員　　　　５名

締　　切　５月20日貂

盪　岡山県愛育委員連合会・恩賜財団母子愛育会

岡山県支部の平成20年度総会並びに研修会の

開催と臨席依頼について

酒井会長　出席

日　時　５月27日貂　10：00～15：30

場　所　岡山衛生会館　三木記念ホール

蘯　保険医療機関関連会議の開催と出席並びに協

議題提出依頼について

社保対応（西岡理事）

日　時　６月５日貅　14：00

場　所　岡山県社会保険診療報酬支払基金事

務所　４階　歯科審査委員会室

〔検討事項〕

盧　本会会館使用申込みについて

①日時　５月10日貍　19：00

主催　明海大学歯学部同窓会

②日時　５月17日貍　19：00

主催　ＵＰｔｏＤＡＴＥ研究会

③日時　５月31日貍　19：00

主催　日本大学歯学部同窓会

いずれも承認

盪　平成20年度第１回中国地区歯科医師会役員連

絡協議会及び学術担当者連絡協議会の提出議

題並びに出席者について

５．閉　　会（藤澤理事）

今日の視点（鈴木 次）

連休谷間の理事会は，協議事項も少なく，８時

前に終了した。過去の最短時間を更新したのでは

なかろうか。３時間以上に及ぶこともしばしばで

あり，たまには息抜きも必要でありましょう。

福祉共済会斡旋のＡＥＤ購入申し込みのＦＡＸ

がボツボツと送信されてきています。活用する機

会は極めて少ないと思われますが，あって良かっ

たという場合もありましょう。地域への貢献も含

めて，申し込みの推移を見守っています。

１．会長挨拶

社会保険事務局，県長寿社会対策課と協議会を

行い，20年度指導の打合せを行いました。通常は

質問もなく終了することが多かったのですが，今

回は本会よりしっかりと質問しており，理に合っ

ている事は押し通す姿勢を頼もしく感じました。

中国のパンダレンタル料が１年１億円だそうで

平成20年度 第６回

平成20年５月８日貅

18：30～20：20

理事会
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す。外交は駆け引きです。言うべき時は言わなけ

ればならないと感じました。

２．報　　告

〔各部委員会〕

盧　広報部編集委員会　５月１日貅

盪　広報部対外広報　５月１日貅

蘯　社会保険部記載要領作成小委員会

５月７日貉

盻　医療管理部正・副委員長会　５月７日貉

〔本会関連の研修会・会議等〕

盧　社会保険事務局との協議会　５月８日貅

〔その他〕

盧　検死　４月９日貉，20日豸，21日豺，26日貍

〔学院報告〕

盧　連休明けは，全員出席　

３．行事予定

本会行事　　　55件

学院行事　　　４件

国保組合行事　３件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

盧　岡山県看護協会より「岡山県在宅ケア推進事

業」における訪問看護推進協議会委員の推薦

依頼について

平岩理事

任　期　平成20年４月１日

～平成21年３月31日

前任者　平岩理事

盪　平成20年度岡山県介護保険関連団体協議会総

会の開催と出席依頼について

藤澤理事

日　時　６月20日貊　13：30～15：00

場　所　岡山県総合福祉・ＶＯ・ＮＰＯ会館

「きらめきプラザ」２階　大会議室

蘯　都道府県歯科医師会医療安全・医療管理・税

務担当理事連絡協議会の開催と出席依頼につ

いて

竹下理事

日　時　７月16日貉　14：00～17：00

場　所　新歯科医師会館　１階　大会議室

盻　中国歯科用品商組合広島県支部より 中国デ

ンタルショーの広告依頼について

承認

〔検討事項〕

盧　厚生部文化事業部会レクリエーション「ミュ

ージックライブ＆ビアパーティー」について

了承

盪　本会会館使用申込みについて

①日時　６月21日貍　17：00～21：00

主催　福岡歯科大学同窓会

②日時　12月７日豸　９：00～17：00

主催　岡山市歯科医師会

いずれも承認

５．閉　　会（藤井副会長）

今日の視点（黒住正三）

５月の黄金週間の長休みもあっという間で，休

み中にしようと思った事は何一つできずじまいで

終わった。６月になれば学校検診の時期であるが

日本学校歯科医会では，学校歯科医が学校歯科保

健活動を通じて児童生徒の「生きる力」を育む歯

科専門職になりうるべく生涯にわたって研鑽を積

み一定の資質を担保することは，児童生徒のため

に有益であり，かつ学校関係者，保護者，ひいて

は社会や行政の評価や信頼性を高めるものである

との視点から「認定学校歯科医（案）」を制度と

して立ち上げ会員に理解を求めている。補綴や保

存の認定医とは気質的に異なる称号であり，学校

歯科医に制限を与える制度ではないのだが…。

理事会
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１．会長挨拶

中国の地震と神戸の震災で大きく違うのは，映

像に火災が映っていない点です。

生活レベルの違いなのでしょうか？　救援も受

け入れないとの話だったが，日本だけにＯＫが出

た事は，喜ばしいことです。一日も早い復興を祈

らずにおられません。

２．報　　告

〔各部報告〕

盧 社会保険部記載要領作成小委員会

５月８日貅

盪　本会概要説明資料作成小委員会

５月９日貊，14日貉

蘯　社会保険部検討委員会　５月10日貍

盻　学術部正・副委員長会　５月12日豺

眈　渉外部委員会　５月13日貂

眇　広報部編集委員会　５月13日貂

眄　厚生部文化事業部会　５月14日貉

眩　医療管理部正・副委員長会　５月14日貉

〔本会関連の研修会・会議等〕

盧　岡山県薬剤師会との打合せ ５月12日豺

盪　日学歯学校歯科医研修制度運営委員会

５月15日貅

３．行事予定

本会行事　　　54件

学院行事　　　７件

国保組合行事　３件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

盧 岡山県健康づくり財団より理事会の開催と出

平成20年度 第７回

平成20年５月15日貅

18：30～20：29

席依頼について

酒井会長

日　時　６月24日貂　13：30

場　所　岡山県南部健康づくりセンター

２階　大会議室

盪　第32回中国地区口腔公衆衛生協議会の開催と

協議題並びに出席者の提出依頼について

黒住，平岩，藤澤，

委員長３名＋事務局

日　時　７月24日貅　14：00

（懇親会　17：00）

場　所　ホテル一畑　

提出期日　６月10日貂　行政当局分併せて

蘯　平成20年度中国地区歯科医師会連合会負担金

および中国地区歯科医学大会負担金送金依頼

について

承認

〔検討事項〕

盧　日本歯科医師会より生活習慣病対策口腔保健

モデル事業（成人歯科健診モデル事業）の実

施と協力都道府県歯科医師会の募集について

応募締切　５月23日貊

盪　第19回日本老年歯科医学会総会・学術大会に

係る聴講料について

蘯　県歯生涯研修セミナープログラム（日程表）

について

盻　津山歯科医療センター設立20周年記念事業に

ついて（事前案内）

日　時　10月12日豸　

記念式典　11：00 終了後祝賀会

場　所　津山鶴山ホテル

※祝辞依頼あり

眈　本会会館使用申込みについて

①日時　６月７日貍　19：00

理事会
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主催　明海大学歯学部同窓会

②日時　７月12日貍　16：00～19：00

主催　大阪大学歯学部同窓会

③日時　８月23日貍　15：00～18：00

主催　明海大学歯学部同窓会

いずれも承認　

５．閉　　会（黒住副会長）

今日の視点（藤井龍平）

理事会報告の中で渉外部より，今年度中の完成

を目指して「大規模災害鑑定マニュアル」を作成

中であることが報告された。

奇しくも，５月２日にミャンマーでサイクロンに

よる大災害が発生し，続いて12日には，中国の大食

料庫といわれている四川省でＭ7.9の大地震が起き

た。先ず人命救助が第一であるがそれは時間との

戦いであるし，一方で二次災害発生に配慮しつつの

迅速な作業が要求されることを，我々は阪神淡路大

震災以来改めて思い知らされた感がする。同時に，

ミャンマーや中国においても不幸にして亡くなら

れた人々の身元確認が今も今後も必要であろう。

地震大国・台風大国日本に生まれ住んでいる

我々は，こういったことが起きたときを想定して

歯科医師として，また人として何ができるか，何

をしなければならないかの準備を怠ってはいけな

いと再認識させられた。

１．会長挨拶

先週土曜日，中国地区役員連絡協議会に行って

来ました。主な議題は公益法人・地区の統合等で

したが，日歯大久保会長は，東京での公務の後，

中国地区役員連絡協議会に１時間半ほど出席さ

れ，東海地区に行かれるというハードな日程に追

われていました。大久保会長の労力を厭わない姿

勢に感心いたしました。

２．報　　告

〔各部報告〕

盧 広報部対外広報　５月15日貅

盪　本会概要説明資料作成委員会　５月16日貊

蘯　総務部調査事業部会小委員会　５月19日豺

盻　広報部編集委員会　５月20日貂

眈　医療管理部正・副委員長会　５月21日貉

〔本会関連の研修会・会議等〕

盧　中国地区歯科医師会役員連絡協議会

５月17日貍

盪　中国地区歯科医師会学術担当者連絡協議会　

５月17日貍

蘯　小田支部ブランチ取材　５月18日豸

盻　日学歯　普及第二委員会　５月20日貂

眈　日学歯　理事会　５月21日貉

〔学院報告〕

盧　教務会議　５月16日貊

盪　衛生教育実習リハーサル ５月17日貍

〔国保報告〕

盧　３種組合員　１枚のレセプトで1000点を越え

るものは還元あり 手続き不要

盪　第１回運営委員会　５月21日貉

平成20年度 第８回

平成20年５月22日貅

18：30～21：11

理事会
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３．行事予定

本会行事　　　63件

学院行事　　　６件

国保組合行事　２件

４．協　　議

〔各種依頼事項〕

盧　第32回「歯の健康フェア」懇親会の開催と出

席依頼について

酒井会長，黒住副会長，平岩理事，藤澤理事，

委員長２名　出席

日　時　６月８日豸　18：00

場　所　倉敷国際ホテル

盪　日本歯科新聞社より情報提供（歯の衛生週間

行事）依頼について

前回と同じ呼びかけをする

締　切　６月13日貊　必着

蘯　社団法人日本歯科医師会選挙人の選出依頼に

ついて

９月28日豸の代議員会で協議後対応

期　日　10月31日貊

選挙人　10名（内２名は日歯代議員）

盻　日本学校歯科医会より学校歯科健康診断結果

の電算化システムに関するアンケート調査へ

の協力依頼について

公衆衛生部対応

眈　島根県歯科医師会より第21回日本歯科医学会

総会への会員参加勧奨依頼について

眇　第８回日本スポーツ・健康づくり歯学協議会

並びに幹事会の開催と出席依頼について

渡里理事　代理出席

日　時　７月12日貍　

幹事会　10：00 協議会　11：30

場　所　北海道歯科医師会館

懇親会　同日19：00 サッポロビール園　

眄　第31回日本プライマリ・ケア学会学術会議事

務局より役割分担依頼について

公衆対応

日　時　６月15日豸　13：00～15：30

場　所　岡山コンベンションセンター

４階　407会議室

担　当　教育講演⑦「後期高齢者施策にかか

るかかりつけ歯科医の役割」

〔検討事項〕

盧　厚生部文化事業部会「チボリ ミュージック

ライブ＆ビアパーティー」会報原稿について

写真を差し替えて掲載

盪　本会会館使用申込みについて

①日時　６月21日貍　19：00

主催　ＵＰｔｏＤＡＴＥ研究会　

承認

５．閉　　会（鈴木常務理事）

今日の視点（藤澤伸彦）

６月は，身障者・プライマリケア・老年歯科・

在宅連携などセミナーや学会が集中し，ご担当委

員の先生には資料作成に発表にとご苦労様です。

このご努力は地域連携や多職種連携に寄与し地域

の皆様の健康増進に役立つ事でしょう。また今年

度のブランチプロジェクトも各地で開催されてい

きます，地域の健口・健康増進に寄与し健やかな

地域にと思います。ご担当の先生方のご努力に感

謝し今後もご尽力のほどお願い致します。

理事会
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「歯の衛生週間」対外広報活動報告

広報部（対外広報）では，今年度の「歯の衛生週間」にあたり，クイズ形式による新聞広告を企画実

施いたしました。広告は「小さな歯から大きな健康！」の標語と岡山県歯科医師会のイメージキャラク

ター「もも丸一家」を使用した“歯の衛生週間クイズ「まちがい探しにチャレンジしよう」”で構成さ

れ，６月４日貉付けの山陽新聞朝刊社会面の下段にカラーで掲載に続き，６月５日貅の夕刊にもカラー

で掲載されました。先生方のお目にとまりましたでしょうか？

応募の方も昨年同様に1,000通を超え，過去最高の1,187通（正解者1,084通）のハガキが寄せられ，そ

の内訳は，男性352通（29.7％）女性835通（70.3％）で，年齢50歳代の方が最も多く293通（24.7％）で

した。応募ハガキには解答の他に「お口の健康で心がけている事」を記入してもらうようにしておりま

対外広報 
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した。そこには，ただ歯をみがくではなく，歯の健康を考えて食事をする！ヨーグルトで乳酸菌歯みが

きをする！お茶でうがいをする！ストレスをためない！禁煙！等セルフケアへのこだわりの他，歯科医

院での定期検診を受ける！というプロのケアを重要視している記載が多くありました。口腔の健康に対

する熱意や関心の深さを窺わせる様々な意見を頂き，これからの対外広報活動の参考となる貴重なデー

タを収集することが出来ました。そして，正解者の中から６月12日貅に厳正な抽選の上10名の当選者を

決定し，それぞれの方に賞品をお届けしました。

広報部ではこれからも県民の口腔衛生への意識の向上のため，より効果の上がる広報活動を展開して

ゆきたいと考えております。今後の企画に関するご意見，アイデア等ございましたら，ぜひ広報部まで

お知らせ下さいますようお願い申し上げます。

（石井源久）

対外広報部



J. ODA  vol.738     ’08-7

ー 10ー

Monthly  Dental  News  Review (2)Monthly  Dental  News  Review (2)

Monthly  Dental  News  Review

(47)(47)(47)Monthly  Dental  News  ReviewMonthly  Dental  News  ReviewMonthly  Dental  News  Review

平成20年

５月20日 貂 蜷支払基金2月診療分

歯科は件数，金額とも増加

構成割合は前月比0.6％アップ

22日貅 蜷オリンピックで8020運動

財団名誉会長就任発表会で抱負

23日貊 蜷ミャンマーと中国災害 日医が支援金500万円決定

26日豺 蜷 「実質プラス1.5％程度」

大久保日歯会長が見通し明かす

蜷20年2月歯科診療所数 前月比で東京16増

JOC副会長
猪谷千春氏

20年度改定
4月速報値

・
・
・
・
・
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マンスリー・デンタル・ニュース・レビュー

30日貊 蜷社会保障費抑制の撤回

「自民決議を歓迎する」大久保会長が会見で表明

６月２日 豺 蜷海外委託 チラシに保険技工物も

千葉県保険医協 緊急調査で実態明かす

４日貉 蜷歯科診療ガイドライン 検討会が「報告書」原案提示

保険診療の指針と異なる点強調

蜷食育の目標値　日歯が設定

12日貅 蜷厳しい養成学校入学者状況

歯科技工士は定員の約6割

〈

略

〉



日本法歯科医学会 第２回学術大会について

５月24日貍　東京・九段の新歯科医師会館において上記

大会が開催された。大会長（高橋雅典：東邦大法医）の挨

拶に続き，午前の部（口演　10題）では法歯学に基づく学

術的立場からの発言や警察歯科活動に関する課題と諸問題

について提案があった。

総会をはさみ午後より，特別講演：「日本人と裁判員制

度－来るべき時代の鑑定書のあり方－」，続いて「形態に

よる人の識別 －顔・骨・歯からのアプローチ－」という

標題でシンポジウムが行われた。特別講演は検察トップである検事総長：但木敬一氏により，来年度

より始まる裁判員制度について色々と示唆に富んだ内容の講演会となった。欧米型の陪審員制度を取り

入れず我国が裁判員制度を採用した国民的背景や，直接的に裁判に参画する意義について持論を述べら

れた。

歯科医師に対して，裁判員になられた方の精神的負担を少しでも軽減させる為にも，より正確でより

簡潔な鑑定書作製が大切であると要望された。シンポジウムは人類学的特徴・顔の形態，及び歯科所見

による人の識別について３名の講師によって進められた。又，これらの行事と並行してポスターセッ

ション（10題）が催された。警察歯科活動において先進県である神奈川県・千葉県・愛知県等による発

表には注目するものがあった。

最後に次期大会長（山田良広：神歯大法医）を決め，盛会のうちに閉会となった。

（江口邦成）
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１．報　　告

１）４月新入会員　11名

２）岡山社会保険事務局と面会 ４月10日貅　４月24日貅

３）改定後「診療報酬改定支部講習会」小委員会

４月11日貊　４月12日貍　４月15日貂

４）改定後「診療報酬改定支部講習会」

４月17日貅～５月1日貉　20支部

５）「診療報酬明細書記載要領」作成小委員会

４月23日貉　４月26日貍　４月28日豺

４月30日貉　５月７日貉　５月８日貅

６）岡山地方社会保険医療協議会 ４月22日貂　伊丹常務理事

新規指定医療機関　６医療機関

７）支払基金幹事会 ４月28日豺　酒井会長

平成20年２月診療分

・前年同月対比　　支払額：104.1% 件数：101.6%

・前 月 対 比　　支払額：112.7% 件数：105.4%

平成19年12月診療分レセプト１件当りの平均点数

・本人　岡山県　1,301.3点　　全国平均　1,324.0点

・家族　岡山県　1,005.4点　　全国平均　1,056.6点

８）岡山社会保険事務局との協議会 ５月８日貅

９）社保相談窓口報告

２．行事予定

１）岡山県薬剤師会と打合せ ５月12日豺　15：00 田頭検討委員

２）審査委員・検討委員連絡協議会 ５月31日貍　15：00 ５Ｆ大ホール

３）第26回検討委員会 ６月７日貍　15：00 第３会議室

３．協　　議

１）改定後「診療報酬改定　支部講習会」での質問について

２）「診療報酬明細書記載要領」の作成について

３）「審査委員・検討委員連絡協議会」協議事項について

４）保険情報モニター推薦のお願い（協力依頼）について

第25回　社会保険部検討委員会報告
平成20年５月10日貍　15：00～18：00



平成20年度第１回審査委員・検討委員連絡協議会報告

上記協議会が平成20年５月31日貍 15：00～17：30まで，県歯会館５Ｆ大ホールにて開催されました

ので報告致します。

出席者は県歯より会長・副会長・専務理事，支払基金・国保連合会の審査委員，検討委員の総勢45名

で，最初に会長より「種々問題はあろうが皆さんの智恵と努力と工夫によって解決して頂きたい」との

挨拶があった。

まず審査委員側より４月診療５月審査分の疑義事項について，その算定の不備と処理方法について，

また算定もれの多い項目について協議されたのち，検討委員側より今回の改定に対する疑問点について

質疑応答がなされた。

１）支払基金４月診療５月審査分の疑義事項について

２）国保連合会４月診療５月審査分の疑義事項について

３）検討委員会よりの疑問点について

４）その他

以上，それぞれの問題点について活発な討議が行われたが，今回の改定については歯科疾患管理料・

有床義歯管理料・顎運動関連検査・う蝕処置・歯周疾患処置などに混乱が生じていると思われた。

詳細については精査ののち，早期に検討委員より会員に伝達することとした。

（理事　小林清司）
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日曜・祝日の開館予定日
お知らせ

６日（日） 13日（日） 20日（日） 21日（月・祝） 27日（日）

○ × × × ○

10：00～16：00 10：00～16：00

３日（日） 10日（日） 17日（日） 24日（日） 31日（日）

○ ○ × × ×

10：00～16：00 10：00～16：00

８月

７月

○印 開館予定 ×印 閉館予定

※行事等の都合により変更となる場合もあります。 ※詳細については事務局にお問合せ下さい。
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　　　１．研修会場でＩＣカードを機器にタッチし単位登録 

　　　２．パソコンや携帯電話，プッシュホンを用いて自己申告 

まだ自己申告したことのない方は下記の手順で是非一度やってみて下さい。 

＊ご自身の単位取得状況や研修会開催予定の閲覧などもできます。 

＊パソコンからの「Ｅ－システム」が上手く動かない場合は 

　日歯ＨＰトップページにある「Ｅ－system」利用に関するＦＡＱをご参照ください。 

＊ご不明な点は県歯事務局までお問い合せください。 

① 日本歯科医師会のホームページを開く 

② 左上の 「ＭＥＭＢＥＲ’Ｓ　ＲＯＯＭ」をクリックする 

③ ＩＤ，パスワードとも「59…」で始まる9桁の日歯個人コードを入力する 

④ 「ログイン」を押す 

⑤ 左上の「E－system」をクリックする 

⑥ ユーザーＩＤ　…ＩＣカードに記載されている6桁の個人番号を入力する 

⑦ パスワード　　…最初に「0 0 0 0」を入力すると「パスワード変更画面」　　　 

　　　　　　　　　 が出てくるので必ず自分の好きな数字に変更しておく 

⑧ 左上のメニューから「単位の登録・変更・削除」をクリックする 

⑨「新規履修データ登録」画面から 

　　＊ＩＣカードで登録できなかった場合の受講研修会は 

　　　　その研修会の「短縮コード」を入力し「登録」，［OK］を押す 

　　　　この場合， 研修会の日から2週間以内に行って下さい 

　　＊短縮コードがなかった受講研修会は 

　　　　研修方式（受講研修）， 研修コード（研修内容に合致するよう選択）， 

　　　　単位数（受講時間）を入力し「登録」，「ＯＫ」を押す 

　　＊教材研修， 能動的研修の場合（従来の自己申告分）は 

　　　　研修方式， 研修コードを入力し「登録」，「ＯＫ」を押す　 

⑩ 「ログアウト」をクリックして登録完了です！ 



お 知 ら せ

第59回中国地区歯科医学大会一般講演（会員発表）

発表演者の募集について

標記大会が下記要項にて開催されますので会員発表者を１名募集いたします。

ご協力宜しくお願いいたします。尚，複数応募の場合は学術部にて，選考させていただきます。

記

日　　時　　　平成20年10月26日豸　　9：45～12：05

場　　所　　　島根県歯科医師会館

松江市南田町141－９　　電話（0852）24－2725

発表内容　　・テーマ

｢我々の未来へのキーワード・患者さんとの信頼関係を深めるために

～様々なチームアプローチの実践～｣

・発表時間　　20分

講演抄録　　　800字以内

申し込み 漓演者氏名　　滷顔写真　　澆演題　　潺連絡先　　潸講演抄録

澁使用機材（Windows or Mac，PowerPoint orその他）

漓～澁を7月30日貉までに岡山県歯科医師会学術部宛へ
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対外広報

ブランチプロジェクト取材協力のお願い

平成20年度対外広報事業といたしまして，本年度に開催される各支部ブランチプロジェ

クトを30分番組にまとめ，来年早々のＴＶ放映を予定しております。

ブランチプロジェクトの６月開催支部を取材するにあたり，該当支部の先生方には大変な

ご協力をいただき，心よりお礼申し上げます。

順次，県下20支部を取材させていただきますので，今後ともご協力の程，よろしくお願

いいたします。
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チボリ　ラストナイト

ミュージックライブ＆ビアパーティー
ジャズスタンダード・ポップス・映画音楽～スタジオジブリまで

日中騒がしかった蝉の鳴き声も静まり周囲に夕闇が迫る頃，湖上に浮かぶザンゲオ

号に明かりが灯る。どこからともなく聞こえる音色に耳を澄ませば，いつかどこかで

聞いたジャズの名曲が・・・・　心地よいライブミュージックに身をゆだね，渇いた

喉に冷えたビールを流し込む。今年で最後になるかもしれないチボリ公園，今夏もア

ンデルセンホールで思い出に残る一夜を過ごしてみませんか？

日　　時 平成20年８月９日貍　午後６時30分より

場　　所 倉敷チボリ公園　アンデルセンホール

参 加 費 会員 2,000円　会員家族・従業員・従業員家族　3,000円

子供 1,000円（７～12歳） ６歳以下　無料

内　 容 飲み放題（食事つき）ビアパーティー

参加者にはチボリ公園「１日入場券」を事前配布予定

アトラクション ミュージックステージ（赤田晃一おかやまコネクション）

参加対象 会員　会員家族　従業員　従業員家族

申し込み 付録のＦＡＸシートにて県歯事務局まで

締め切り ７月19日貍　必着　　　先着500名様限り

参加者の方には後日詳しい案内を送ります

そ の 他 当日はチボリサマーカーニバル（花火打ち上げ）開催中
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【正・副委員長会】

蘆平成19年12月19日貉　午後８時　第６会議室

報告

１．“桃太郎プラン”モニター小委員会につい

て

２．院内感染防止対策等のアンケート集計につ

いて

協議

１．“桃太郎プラン2008”講演会について

２．“桃太郎プラン2008”「歯科医院スタッフレ

ベルアップ」講演会について

３．歯科医療安全管理研修会について

４．平成20年度日本歯科医療管理学会中国支部

総会・学会，スケジュール・運営について

蘆平成20年１月23日貉　午後８時　第２会議室

報告

１．医療機能情報提供制度に基づく調査につい

て

２．医療機関の広告について

協議

１．医療安全管理院内研修資料について

２．平成20年度医療安全研修会について

３．“桃太郎プラン2008”講演会について

４．平成20年度歯科助手認定講習会日程につい

て

５．医療管理学会（大阪）演題について

６．全体委員会開催について

蘆平成20年２月27日貉　午後８時　第２会議室

報告

１．「桃太郎プラン」モニター連絡会について

２．「桃太郎プラン2008」講演会について

３．平成20年度予算について

４．第49回日本歯科医療管理学会

協議

１．平成20年度第１回歯科医療安全管理研修会

内容について

２．歯科医療管理学会中国支部学会について

３．医療広告作成ガイドブックについて

４．全体委員会議題

蘆平成20年３月５日貉　午後８時　第６会議室

報告

１．全体委員会（３月12日）内容について

２．日本歯科医療管理学会中国支部学術大会に

ついて

３．倉治ななえ「歯科医院スタッフレベルアッ

プ」講演会について

蘆平成20年４月２日貉　午後８時　第６会議室

報告

１．森脇弁護士と打合せ結果について

２．日本歯科医療管理学会中国支部11月総会・

学術大会の準備状況について

協議

１．平成20年度日本歯科医療管理学会岡山支部

役員について

２．倉治ななえ「歯科医院スタッフレベルアッ

プ」講演会最終打合せについて

３．医療安全管理研修会内容について

蘆平成20年４月30日貉　午後８時　第６会議室

報告

１．桃太郎モニター小委員会について

２．倉治ななえ「歯科医院スタッフレベルアッ

プ」講演会について

協議

１．平成20年度日本歯科医療管理学会中国支部

役員会について

２．歯科医療安全管理研修会について

医 療 管 理 部報 告

医療管理部医療管理部 医療管理部 



蜻蜻 Dr .ななえ講演会　日程変更のお知らせ蜷蜷

倉治ななえ先生の

「歯科医院スタッフレベルアップ講演会　PartⅡ」

平成21年 2月 8日（日）

岡山県歯科医師会会館　5階大ホール　
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３．歯科助手資格認定講習会日程について

蘆平成20年５月７日貉 午後８時 第６会議室

蘆平成20年５月14日貉 午後８時 第２会議室

蘆平成20年５月21日貉 午後８時 第６会議室

協議

１．医療安全管理研修会スライドの内容につ

いて

２．平成20年度日本歯科医療管理学会中国支部

役員会について

蘆平成20年５月28日貉　午後８時 第６会議室

協議

１．歯科医療安全管理研修会について

２．歯科助手資格認定講習会について

【行　事】

１．平成19年12月21日貊“桃太郎プラン”モ

ニター小委員会　

２．平成20年２月８日貊　平成19年度日本歯科

医師会医師青色申告会全国連合会評議員会

３．２月16日貍“桃太郎プラン”モニター連

絡会

４．２月24日豸“桃太郎プラン2008”講演会

講師：尾崎哲則

演題：「わが国の医療政策と今後の歯科医療」

講師：高津茂樹

演題：「住民・患者から選択・評価しても

らう歯科診療所づくり」

５．３月12日貉 全体委員会

６．４月23日貉 “桃太郎プラン”モニター小

委員会

７．４月27日豸「歯科医院スタッフレベルア

ップ講演会」

講師：倉治ななえ，青木　薫

演題：「患者さんが集まる歯科医院をめざして」

８．５月24日貍　日本歯科医療管理学会中国支

部第１回役員会

９．６月６日貊　歯科助手資格認定講習会事前

打合せ会

10．６月７日貍　「平成20年度第１回歯科医療

安全管理研修会」（笠岡会場）

11．６月８日豸　歯科助手資格認定講習会（開

講式）

医療管理部
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高橋　 貢先生（吉備支部）

今回は，多趣味な高橋貢先生に原稿をお願いしました。夏本番の季節ではありますが，雪山で

の遊びを披露していただきました。Ｍｒ．スノーマン高橋の話題で皆様も今から冬シーズンに

向け準備，計画を立ててはいかがでしょうか。

（モニター 遠藤彰治）

「スノーモービル」

すでに夏になろうという季節ですが，スノーモービルの話題で失礼します。

「スノーモービルって，スキー場でパトロールしたり荷物を運んでいるあの乗り物？」

と思われる方が多いようです。たしかにそのとおりで，“その”スノーモービルの話題です。例の「ソ

リにエンジンが付いたような」乗り物です。

しかし，自動車にも軽トラックからＦ１まで，自転車にも子供用からロードレーサーまであるのと同

じように車種も様々で使い方も色々です。

では，私がどのような楽しみ方をしているかといえば（積雪時に閉鎖された）林道のツーリングが中

心になります。ちょうど一般に「バイクが好き」と言う方と同じで，仕事の道具でもなく競技をするレ

ベルでもないといったところです。

私のスノーモービルとの出会いは，７年ほど前にＦＭラジオの番組で県内にあるモビルランド

（http://odekake.jalan.net/spt_33603aj2200134771.htmlをご参照ください）が紹介されたときに「レン

タルもあるなら一度は乗ってみよう」と電話番号をメモしたことに始まります。もちろん好奇心旺盛な

性格ですから，すぐ電話してあれやこれや訊ねてみました。わかったことは「とりあえず現地に行って

乗ってみなければ始まらない」ということでした。

待ちに待った“他に予定のない”休日，県北に単身

（このような初めての行動をするときは同行者が居な

い方が気楽です）向かいました。目指すは奥津町（当

時）の県立森林公園手前，泉源地区。国道からの山道

はかなりの勾配と積雪でしたがなんとか辿り着き，い

よいよ“ライセンス講習”が始まりました。



講習は講習用ＶＴＲを見た後，インストラクターから注意事項などをレクチャーされ，「では，（レン

タルの250ccのスノーモービルに）乗ってみましょう」となりました（習うより慣れろということでし

ょうか？）。操縦法は至ってシンプル！操作するのはハンドル，スロットルとブレーキだけです。つま

り，スクーターに乗れる人であれば誰でも乗れる構造

です。操作が単純であるが故に「誰でも乗れるが，な

かなか思い通りには走ってくれない」ことには気付か

ず，講習は無事（？）終了しました。「自由に乗って

いいですよ」と言われ，「よし，どんどん走るぞ！」

と思いコースに出たものの・・思い通りには曲がりま

せん，急斜面は途中で雪に埋まり（スタック）登れな

くなります。でも，直線でのジャンプなどはできます。

かくして，我モービル初日は終わりました。

もちろんこのままで済むはずはなく，（ワナにはまり，泥沼への第一歩？）「ある程度は乗りこなせる」

ようになるべくそのシーズン（約三ヶ月）は時間が許す限り（仮に半日だけでも）20回弱通いつめ

250ccのレンタルモービルは普通に乗れるようになりました。その間に同じ頃から乗り始め，やはりひ

とりで姫路から来ていた方やずっと以前から乗っていた方々とも知り合いになり，教えてもらったり，

助け合いながら現在も一緒に走っています。そして，雪のないシーズンには長らく乗っていなかったバ

イクにも乗り始めました（風を感じる快感を思い出しました）。

長い“オフシーズン”も明けた翌シーズンには「中古でもマイモービルを・・」と思い始めていまし

た。500ccくらいでツーリング向きの中古マシン（楽

チンなヤツ）を探していたところ，「試乗車だけど

YAMAHAの最新機種（1000cc）が安くあるよ」とのこ

と。ちょっとは迷いましたが購入を決定です。もちろ

ん全くの新開発で身近では誰も乗ったことなどありま

せん。実車が来ると予想以上の“モンスター”で，各

部のバランスなどは「これから熟成します」といった

状態でした。「手強い相棒」を入手し，再び「訓練」

の日々に・・。そして，この頃から子どもたちも同行

するようになり，子ども用のモービルに乗ったり，雪

遊びなどを楽しめるようになりました。

その後，色々な職種の仲間も増え，少しずつマシン

も改善し（乗り手の体力は減退？），子どもたちは成

長しました。昨シーズンは，長男（当時小５）は私が
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始めて乗ったのと同じモービルも運転できるようになり，来シーズンに向け“彼用”に中古のマシンを

購入，点検・整備もなるべく本人がするようにさせています。

また数年前から，インストラクターの資格を取得すべく講習会の開催地をチェックしていましたが，

開催地が遠く半ば諦めていました。しかし，今年は岡山でも・・・との予定があり「すわ・・・」と歓

喜していたところ，来シーズンに延期です。来年こそはインストラクターライセンスを取得したいと思

っているところです。

さらに，モービル人口が少ないためか，昨秋に高山市を訪れる機会があったときに全日本選手権で３

位以内に入賞するような選手とも（偶然ですが）雑談することもできました。

以上のような経緯を経て，スノーモービル生活を続けている次第です。

自分なりに感じた魅力を簡単にまとめさせていただきます。

・誰でも乗れるが誰でもが思い通りには動かせない（奥が深く飽きない）

・冬山の美しい景色を見ることができる

・街での生活では知り合わなかったであろう人たちと仲間になれる（利害関係なく協力し合い助け合

わねば生命にも関わることがあります。さらにイワナ，ヤマメ，ニジマス等を養殖されている方と

も知り合いになり，もう一つの趣味“燻製”のレパートリーも広がりました）

・目標を持って努力することとその達成を自覚できる

・体力，年齢に応じた楽しみ方ができる

・比較的安全なモータースポーツである（以前，

100km/h以上の速度で落ちたことがありますが，

軽い打撲程度でした。また横転してもあまり心配

するようなことには至りません）

・かなり良い運動になる

・同じ場所でも毎回雪の状況が変わり飽きることがない。

その他，まだまだ人それぞれに楽しみ方は無限だと思います。

ただ，基本的には「自然に大きなインパクトを与えない，地域の住民に迷惑をかけない」との意識を

持って行動しなければ「自分の首を絞める」ことになりかねない“大人の”スポーツでもあります。

とりとめのない“スノーモービルへの想い”をだらだらと書きましたが，「面白そうだなぁ」「やって

みようかなぁ」との感想を持たれる先生方がいらっしゃれば，是非ご連絡ください。年齢，性別は関係

なく大歓迎でご案内しますので・・。
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第９回 介護保険セミナー

第９回介護保険セミナーが，倉敷市内５支部（倉敷，児島，

玉島，都窪，吉備）の共催で平成20年５月11日に，くらしき

健康福祉プラザにて行われましたのでご報告いたします。

今回は「高齢者がおいしく，楽しく，安全な食生活を送る

ために，現状，課題と展望」と題し日本大学歯学部摂食機能

療法学講座教授　植田耕一郎先生と，「介護保険の現場から

専門的口腔ケア」，「口腔機能の向上支援」と題し，山梨県歯

科衛生士会　牛山京子先生の講演が行われました。

当日は定刻の午前９時30より倉敷市内歯科医師会協議会　若林徹也会長の挨拶に始まり，倉敷市保健

福祉局保健部　渡辺進一部長にご挨拶を頂き講演へと進行しました。

植田先生からは，まず介護保険の説明がありました。平成18年４月施行の改正介護保険には「口腔機

能の向上支援」という介護サービスの柱が生まれました。前介護保険には口腔内に関するアセスメント

や文言が皆無に等しい状況であったのが，国の施策として「口腔」という文言が明記されたとのことで

す。運動機能向上サービスと比較すると３割くらいの実施率であり低調ではありますが，今まで全く無

かった事業が展開されるにあたって，この普及率は大健闘であると思います。食事に関して泣き寝入り

になっている高齢者を増やさないために，今後も口腔機能に関する普及啓発を怠るわけにはいきません。

さらに本事業を飛躍させるためには，担い手の確保，診療報酬の低さの改善，帳票類の煩雑さの軽減な

ど複数の課題があるとのことです。 この事業が広く普及しますと，死亡原因の１つになっている誤嚥

性肺炎がかなりの確立で改善されると思います。

牛山先生の講演では，現場からの声を詳しく説明頂きました。やはり高齢者の一番の楽しみは，「お

いしく食べること」だそうです。ただ生きていればいいというのではなく，ＱＯＬの向上が求められて

いる時代です。要介護者や特定高齢者の方々に尊厳ある人生を保つための支援を個々の人生に合わせた

支援方法で相手と向かい合い，ともに考え提供する必要があると思います。

講演終了後，活発な質疑応答があり最後は倉敷市内歯科

医師会協議会　田村淳一副会長の閉会挨拶により全日程を

終了しました。

当日は，会場がほぼ満席となる238名の皆様にご参加い

ただきました。内訳は歯科医師87名，歯科衛生士58名，ケ

アマネジャー・看護師49名，介護福祉士26名，その他18名
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倉敷・児島・玉島・都窪・吉備支部



となっていました。

この「介護保険セミナー」も９回目を迎え，他職種の

方々にも「口腔ケア」だけでなく高齢者が今回の表題の

ように「おいしく楽しく安全な食生活をおくることが大

切である」ということが少しずつ浸透してきたと思われ

ます。また我々歯科医師もより研鑽を重ね地域活性化と

しての介護予防も進めていかなければ，と思います。 （玉島支部　武政栄作）
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ブランチプロジェクト

赤磐支部では平成19年度ブランチプロジェクトの一環として，

歯周病と全身疾患との関連についてのパネル，ポスターを作製

しました。内容は，歯周病が糖尿病をはじめとする全身の様々

な疾患にどのように関連し，歯周病予防が口腔内のみならず全

身の健康維持にいかに重要であるか，さらに歯周病の予防法な

どに関してです。パネルは赤磐市保健センターに常設し，各種

保健活動に役立てていく予定です。ポスターは赤磐支部担当の

小中高等学校，保育園，保健所，赤磐市関連施設，介護施設等

に配布し，歯科啓蒙活動に利用していく予定です。

５月29日貅，当支部岡村副会長ならびに公衆衛生担当内藤両

名が赤磐市役所を訪れ，パネル

ならびにポスターを寄贈しました。赤磐市荒嶋市長，篠田副市長，保健

福祉部長に内容の説明を行い，当支部で行っている様々な活動の報告，

行政との連携の重要性，今後の課題等に関して検討しました。赤磐市で

は昨年，赤磐市健康増進計画を策定し，住民と行政，さらに各種団体と

の連携を強化し，住民の健康を向上させるべく計画を実践しているとこ

ろです。こうした機会を通じて，行政機関はもちろんのこと，医師会，

介護支援センター，老人クラブ等との連携をはかっていこうと考えてい

ます。

（内藤克己）

赤磐支部
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さる６月８日豸に新見歯科医師会は，まなび広場に

いみ小ホールで「歯の衛生展」を開催いたしました。

この事業も昭和58年より始まり，今年で27回（平成19

年より春・秋開催）を数えるまでになりました。

当日の総入場者数は約500人で，家族連れを中心に

大勢の人でにぎわいました。

会場では新見歯科医師会会員７名と歯科衛生士15名が

歯の検診や健康相談，う蝕活性検査，ブラッシング指導，フッ素塗布等を無料で行うほか，来場した４

歳から６歳児のむし歯のない子を対象に「優秀賞」の表彰を行いました。

ブラッシングコーナーでは８名の歯科衛生士が対応して，ブラッシングのみならず代用甘味料やう蝕

予防剤，母子感染などに関して活発な意見交換が行われました。

また，県歯より提供された「６歳臼歯を守ろう」や「めざそう8020」といったリーフレットを対象家

族に配布することでより深い歯科啓蒙が行われたと思います。

フッ素塗布も集団用フッ素イオン導入装置フロリアート10を使用しており，本格的なフッ素塗布が無

料で受けられるとあって，「優秀賞」の対象年齢を越えて参加者の年齢層の広がりと定着に一役買って

います。

また例年，衛生展と合わせて新見阿哲の小中学校児童生徒の「歯の

衛生週間ポスターコンクール」の入選作品も展示され，応募総数308

点の内，特選56点，準特選68点，の合計124点が展示されました。

昨年はここから日本学校歯科医会主催の「歯・口の図画・ポスター

コンクール」で最優秀賞に２名の生徒が選ばれたことでますます活気

を帯びており，応募総数は昨年より80点以上増えました。

これもひとえに長きに渡り歯科医師会が教育委員会と協力してきた

賜であり，こういった活動をこれからも続けていきたいと思います。

こういった活動を続けているにも関わらず，新見市は県内で乳幼児

の齲蝕罹患率に関してはワースト１になっています。地域の特性で周

辺の集落では近隣に歯科医院のない所も多く，車での送迎がないと

歯科医院へ通院できないのが要因だろうとは思いますが，このよう

なハンデを言い訳にせず少しでも罹患率を下げる活動を行っていく

所存です。

最後に，「歯の衛生展」の開催にあたり，ご尽力いただきました関

係各位に厚く御礼申し上げます。

（モニター 池田　正）

新見支部 平成20年度 歯の衛生週間特別行事「歯の衛生展」



「やめれない運動」

岡山支部 小柳津　功介

月曜日：水泳＋筋トレ，火曜日：ゴルフ＋筋トレ，水曜日：水泳＋筋トレ，木曜日：筋トレ，金曜

日：水泳＋筋トレ。これが私の運動スケジュールです。これを見るといかにもスポーツ好きだと思われ

るかも知れませんが，実は軽い気持ちで始めた運動がやめれない性格なのです。

大学を卒業してから周りの影響もあって，ゴルフを始めました。最初は父が以前使用した後，埃をか

ぶって眠っていた木製ドライバーを引っ張り出して，「打ちっぱなしデビュー」。もちろん木製ドライバ

ーを使っている人は他にはいません。そこでボールがまっすぐ飛ばないのは「木製ドライバー」のせい

だと決め込み，メタルウッドを購入しました。当然，基本ができていませんからまっすぐ飛ぶはずがあ

りません。スライス．．．。これに非常に悩まされました。ようやく自分のスイングが悪いことに気づき，

レッスンを受けることにしました。週１回のレッスン。最初は志し高く始めたレッスンですが大して上

達もせず，今ではマンネリ化しています。

また７年前，運動不足を解消しようと水泳を始めました。当初はクロールでゆっくりと100m泳ぐだ

けで，顔は真っ青，気分が悪くなりました。それでも200m，500m，１kmと徐々に距離を増していきま

した。冬の寒いとき，仕事で疲れた後でもプール通いは続きました。多くの人は楽しくて泳いでいると

思っていますが，実はそうではないのです。時にはストレス解消にもなりますが，泳ぐことはつらく，

退屈でまったく楽しくありません。むしろストレスです。では，やめればいいのですが．．．やめれない

のです。水泳をサボってしまった夜は「今日頑張って泳いでいたら今頃はもう終わっていたのに．．．」

と毎回後悔してしまうのです。後悔するくらいなら頑張って泳ごうと決めました。今では１回2.5kmを

週３日泳ぐまでになりました。もうクタクタです。

このように１度始めたらなかなかやめれない性格なのです。今では週５日，ゴルフ，水泳，筋トレで

つらい日々を送っています。

さらに最近友人に誘われ，週１回，ヨガ教室に通うこと

になりました。いつまで続けるかが問題です。恐らく友人

がやめてしまっても１人でずっと続けてしまうのでしょ

う．．．。体が耐えられるか心配です。かといって思い切っ

てやめる勇気もありません。恐らく事故や病気などで体が

動けなくなるまで運動し続けるのではないでしょうか？
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次回は平野和幸先生（岡山支部）をご紹介します。



第40回 西日本歯科医師親善ボウリング大会報告

平成20年５月17・18日，大阪府主管

のもと，第40回西日本歯科医師親善ボ

ウリング大会が開催されました。今回

会場となった新三国アルゴはプロテス

ト等でも使用される最近では少ない木

のレ－ンのためか，点数が思うように

伸びず，参加した総勢113名の選手の

先生方は非常に苦戦されている様子で

した。

岡山県からは精鋭（？）４名が出場

し，三宅良彦先生が持ち前の正確さと辛抱強さを発揮してシングルス戦12位に。決勝戦となるオールエ

べンツ戦（上位20名）に進出した，三宅良彦先生は９位入賞，吉久淳一先生が17位と健闘。また，４人

チーム戦では，２月に急逝された木尾正人先生を思いながら奮闘しましたが，入賞に後一歩の７位の成

績となりました。これからも「まだまだ必ず上達できる！！」と思い込んで少しずつ精進していくつも

りです。

来年の西日本大会は，10年ぶりに岡山県で開催されることが決定しました。（平成21年６月27・28日）

参加資格は＝歯科医師であること＝のみです。現在新たに5名の先生が来年に向けて猛特訓を開始しま

した。ひとりでも多くの先生のご参加を歓迎しています。また，岡山県歯科医師会をはじめ，関係各位

にはご無理をお願いすることも，有るかと思います。その節は，なにとぞ御協力の程，よろしくお願い

いたします。

（白石尊之）
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訃　　　　　報 

故 横山　雄将　先生

享年67才（平成20年５月15日ご逝去）

岡山市内山１丁目10－２

故 宮島　　靖　先生

享年76才（平成20年５月27日ご逝去）

真庭市月田7313－５

謹んで哀悼の意を表し，ご冥福をお祈り申し上げます

会 員 異 動 
5月末日現在　正会員数1,046名

◎新入会

高宮　　努　正会員　P４8 赤磐支部

（診）〒709－0811

赤磐市高屋367－５

高宮歯科医院

TEL（086）955－8808

FAX（086）955－7667

小原　清見　正会員　P10 岡山支部

（診）〒700－0026

岡山市奉還町１－２－３　

セカンドユース西口１Ｆ－Ｃ

Ｋデンタルクリニック

TEL（086）254－1171

FAX（086）254－1161

◎住所変更

岡山県看護協会　P91

［新］〒700－0805 岡山市兵団４－31

◎死亡

横山　雄将　正会員　P22 岡山支部

宮島　　靖　正会員　P65 真庭支部

（Ｐ＝会員名簿のページ）
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１．本　会 

　　盧 診療報酬割会費（社保，国保４月診療の窓口分を含む総診療費の 

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　  を社保分から控除） 

 

２．全国歯科医師国保組合 

　　盧 収入割，均等割保険料調定額 

　　盪 収入割保険料（平成19年支払いの窓口分を含む総診療費の　　×　　） 

 

３．日本歯科医師会 

　　盧 年金拠出金（８月分） 

　　盪 福祉共済負担金（８月分）　　　　　　　 8,500円 

2.8
1000

6.5
1000

1
12

７月の収納金 

５月　会の動き

１日 理事会

編集委員会

対外広報

７日 医療管理部正・副委員長会

社会保険部記載要領作成小委員会

８日 理事会

社会保険事務局との協議会

社会保険部記載要領作成小委員会

９日 本会概要説明資料作成小委員会

10日 社会保険部検討委員会

12日 岡山県薬剤師会との打合せ

学術部正・副委員長会

13日 編集委員会

警察歯科医会大規模災害マニュアル作成委

員会

1４日 医療管理部正・副委員長会

厚生部文化事業部会

15日 理事会

対外広報

日学歯学校歯科医研修制度運営委員会

16日 本会概要説明資料作成委員会

本会学院　教務会議

17日 平成20年度第１回中国地区歯科医師会連合会

役員連絡協議会

平成20年度第１回中国地区歯科医師会連合会

学術担当者連絡協議会

本会学院衛生教育実習リハーサル

18日 小田支部ブランチ取材

19日 総務部調査事業部会小委員会

20日 編集委員会

日学歯普及第二委員会

21日 医療管理部正・副委員長会

日学歯理事会

日歯厚生委員会小委員会

国保組合第１回運営委員会

22日 理事会

編集委員会

学術部救急蘇生講習班会

社会保険部記載要領作成小委員会

23日 対外広報ＴＳＣと打合せ

公衆衛生部正・副委員長会

本会学院記念誌編纂委員会

24日 日本歯科医療管理学会中国支部第1回役員会

日本法歯医学会学術大会

愛知学院大学歯学部同窓会岡山県支部社保講

習会
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26日 支払基金幹事会

対外広報ＴＳＣ収録

学術部正・副委員長会

27日 岡山地方社会保険医療協議会

岡山県愛育委員連合会・恩賜財団母子愛育会

岡山県支部平成20年度総会

本会概要説明資料作成委員会

28日 日歯資金管理運用委員会

医療管理部正・副委員長会

社会保険部記載要領作成小委員会

29日 日学歯　予算・決算特別委員会

日歯役員勉強会

日歯理事会

本会学院岡山南養護学校との実習事前打合せ

31日 審査委員・検討委員連絡協議会

障害者歯科医療研修会講師懇談会

７月・８月 本会の予定

７月１日 訪問看護推進協議会

平成20年度「青少年問題を考え，行動

する100人委員会」

２日 本会学院修学旅行（～4日）

編集委員会

３日 理事会

瀬戸内市老人クラブ連合会老人福祉大会

５日 平成20年度第1回医療安全管理研修会

（岡山）

社会保険部検討委員会

全国歯科技工士教育協議会中国地区ブ

ロック会議

６日 歯科助手資格認定講習会

文化事業部会チボリ打合せ

８日 都道府県歯科医師会地域保健・産業保

健担当理事連絡協議会

９日 本会学院中国四国厚生局実地調査

10日 理事会

編集委員会

岡山県学校保健会理事会表彰審査会

岡山保健所運営協議会

11日 日本歯科医療管理学会

12日 日本スポーツ健康づくり歯学協議会幹事会

日本スポーツ歯科医学学術大会・総会

日本歯科医療管理学会学術大会（～13日）

15日 国保連合会理事会

16日 都道府県歯科医師会医療安全・医療管

理・税務担当理事連絡協議会

17日 理事会

編集委員会

日歯理事会

23日 医療管理部桃太郎モニター小委員会

編集委員会

24日 第32回中国地区口腔公衆衛生協議会

（松江）

26日 平成20年度第１回医療安全管理研修会

（津山）

27日 歯科助手資格認定講習会

平成20年度第１回中国地区歯科医師会

会長，日歯代議員合同協議会

岡山市四師会懇談会

28日 支払基金幹事会

29日 岡山地方社会保険医療協議会

31日 理事会

日歯予算決算特別委員会

８月１日 編集委員会

３日 歯科助手資格認定講習会

６日 医療管理部桃太郎モニター連絡会

７日 理事会

８日 編集委員会

10日 歯科助手資格認定講習会

19日 編集委員会

21日 理事会

編集委員会

28日 理事会
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７月・８月 支部の予定

７月３日 津山支部定例会

４日 児島支部理事会

８日 岡山支部第７回理事会

新見支部理事会

９日 岡山支部ポスターコンクール審査会

10日 玉島支部役員会

12日 児島支部支部旅行

16日 真庭支部理事会

17日 勝・英支部定例会

22日 岡山支部第８回理事会

27日 平成20年度岡山市四師会役員全体協議

会・懇親会

28日 岡山支部たんぽぽ運動

29日 吉備支部たんぽぽ活動

30日 津山支部理事会

８月５日 岡山支部第９回理事会

７日 津山支部定例会

和気支部「第55回岡山県学校保健研究

大会」への参加

12日 新見支部理事会

26日 岡山支部第10回理事会

27日 岡山支部「平成19年度口腔衛生優良

校・努力校表彰式並びに夏期研修会」

津山支部理事会

真庭支部支部会

こちら編集室 

「ネグレクト？」

由貴夫 先日，地元で開催された「要保護児童対策地域協議会」に出席した。児童虐待

に関する行政の相談対応件数は依然として増加しているそうで，特に，子どもの生命が奪わ

れるなど重大な事件も後を絶たない状況において，児童虐待問題は社会全体で早急に解決す

べき重要な課題となっている。

日学歯でも学校歯科検診の場でのネグレクト児（育児放棄児童）のチェックを推奨してお

り，岡山県においても本年度から要チェック項目のひとつになっている。以前のようにカリ

エスチェックがＣ１～Ｃ４で判定されていれば，養護教諭でも検診票からある程度の口腔状

況の把握は可能である。しかし，現行のようにすべてＣで括ってしまうと，歯数はつかめて

もその進行程度についてはブラックボックスになっている。

私が関係している小学校でも，昨年から歯科検診の際にネグレクトの可能性のある児童の

チェックを始めた。昨年チェックした児童の殆どが今年も同様の結果になっており，養護教

諭の熱心な指導にも拘わらず惨憺たる口腔内は放置されたままになっている。経済的理由に

よるものなのか？ネグレクトなのか？単に無関心なだけなのか？できることなら，養護教諭

の指導の現場に立ち会って，その一端だけでも知りたいと思っている。

横
見
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